

La Newsletter de la Police de la MINUSCA, Numéro 47 /Oct.- Déc 2024



[https://twitter.com/UNPOL\\_CAR](https://twitter.com/UNPOL_CAR)  
[https://twitter.com/UN\\_CAR](https://twitter.com/UN_CAR)



SCANNEZ-MOI



<https://www.flickr.com/photos/unminusca/>



<https://facebook.com/Minusca.unmissions>

# LA POLICE DE LA MINUSCA



← UNPOL MINUSCA  
2 473 posts



MINUSCA  
UNPOL  
POLICE DES NATIONS UNIES

**UNPOL MINUSCA**  Obtenez la certification  
@UNPOL\_RCA

Official Twitter page of Police MINUSCA (@UN\_CAR )

⌚ Bangui, Centrafrique  A rejoint Twitter en septembre 2019

505 abonnements 3 495 abonnés

Éditer le profil

# Sommaire

<b>P 4</b>	MOT DU CHEF DE LA COMPOSANTE POLICE DE LA MINUSCA
<b>P 5-6</b>	Conférence des Commandants de la MINUSCA
<b>P 7-14</b>	ACTIVITES DU CHEF DE LA COMPOSANTE POLICE DE LA MINUSCA
	Inauguration Laboratoire.
	Visite de travail
	Visite de terrain
<b>P 14- 24</b>	ACTIVITES DES MEMBRES DU LEADERSHIP-UNPOL
	Remises de médailles
	Sortie de Promotion Elèves Gardien de la Paix
	Groupe de travail sur la gestion des frontières.
	Gestion des espaces frontaliers
<b>P 25-27</b>	REFORCEMENT DES CAPACITES
<b>P 28- 32</b>	APPUI OPERATIONNEL
	Identification Elèves Policiers
	Mentorat – Conseil- Sensibilisation
	Défilé
<b>P 33</b>	Rotation Unités.
<b>P 34 - 38</b>	Sensibilisations
<b>P 39</b>	ACCUEIL DES NOUVEAUX IPOs
<b>P 40-41</b>	ACTIVITES COMMUNAUTAIRES
<b>P 42 -43</b>	ARRIVEE DU CHEF DU PILIER DEVELOPPEMENT
<b>P 44-50</b>	LES MEILLEURS UNPOL DU MOIS

## MOT DU CHEF DE LA COMPOSANTE POLICE DE LA MINUSCA

*Chers collègues,*

*La Conférence des Commandants de la Composante Police s'est déroulée à Bangui, du 21 au 22 novembre 2024. Elle a été ouverte par M. Renner ONANA, Directeur de Cabinet de la MINUSCA, en lieu et place de Mme la Représentante Spéciale du Secrétaire Général des Nations Unies, Cheffe de la MINUSCA, qui était empêchée.*

*Cette conférence est un moment crucial pour la Composante Police de la MINUSCA, au cours duquel :*

*Nous dressons un bilan des activités essentielles que nous avons menées tout au long de l'année, tout en évoquant les zones d'ombre et les défis rencontrés ;*

*Nous projetons l'avenir à travers des recommandations du leadership de la Mission, afin de surmonter les obstacles et de bien préparer le nouveau mandat ;*

*C'est aussi un cadre d'échanges qui favorise également, le renforcement des liens de collaboration entre le leadership de la MINUSCA et les Officiers de l'UNPOL, d'une part, et entre les membres de la Composante Police de la MINUSCA, d'autre part.*

*Durant la conférence, j'ai particulièrement mis l'accent sur le rôle important que devrait jouer l'UNPOL dans le cadre de la protection des civils*



*et de la sécurisation des prochaines élections, avant, pendant et après, conformément à la Résolution 2759. Je voudrais réitérer ici mes instructions pour que ce processus électoral se déroule sans faille, et réaffirmer mon attachement à la discipline au sein des contingents, discipline dont la responsabilité incombe aux chefs.*

*Pour les autres recommandations également faites, notamment : la collaboration entre les chefs de secteur de l'UNPOL et les autres entités de la MINUSCA, tout en respectant la chaîne hiérarchique de la Composante ; le soutien au FSI et la considération de leur dignité ; la bonne gestion du carburant et des rations ; la mise à niveau des IPO et la sélection des thèmes des MMA ; la prévention des SEA par tous, etc., je vous exhorte à les mettre en pratique pour permettre une fluidité dans l'accomplissement de notre mission.*

*Je vous sais prêts à servir de manière disciplinée et professionnelle pour la conquête et le maintien de la paix en République centrafricaine.*

**« Bonne et heureuse année 2025 à toutes et à tous».**

## CONFERENCE DES COMMANDANTS DE LA MINUSCA



Plus de 126 responsables de la Composante Police et de la MINUSCA ont participé à la Conférence des Commandants de cette entité à Bangui, les 21 et 22 novembre 2024, en présence de M. Renner Onana, Directeur de Cabinet de la MINUSCA, qui présidait la conférence en lieu et place de la Représentante Spéciale du Secrétaire Général de l'ONU, Cheffe de la MINUSCA.

Intitulée « **Une meilleure stratégie UNPOL en conformité avec le nouveau mandat de la MINUSCA** », la conférence a rassemblé les Commandants de Secteurs et des Unités de Police Constituées, ainsi que les Chefs de Poste de la police de la MINUSCA venus de toutes les représentations de l'UNPOL. Il s'agit d'un cadre d'échanges annuel et de discussions au cours duquel les cadres de l'UNPOL de Bangui et des régions dressent le bilan du mandat écoulé, identifient les défis et définissent des orientations pour aborder le nouveau mandat, et prioritairement en matière de protection des civils en République centrafricaine.



## PAGE SPECIALE : CONFERENCE DES COMMANDANTS EN IMAGES



## ACTIVITES DU CHEF DE LA COMPOSANTE POLICE

### Inauguration du Laboratoire Post-explosion



Le Directeur de Cabinet de la MINUSCA, représentant Madame Valentine Rugwabiza, la Représentante Spéciale du Secrétaire Général des Nations Unies et Cheffe de la MINUSCA, a procédé le 13 décembre 2024, à l'inauguration du premier laboratoire d'investigation post explosion de la RCA. Ce laboratoire d'Investigation Post-Blast est une initiative de la Composante Police de la MINUSCA et de l'Unité antimines des Nations Unies (UNMAS) visant à répondre à la recrudescence des engins explosifs dans ce pays. Situé à la base de cette entité d'UCATEX à Bangui, le laboratoire est équipé pour fournir des analyses scientifiques et renforcer les capacités des Forces de Sécurité Intérieure (FSI) ainsi que des autorités judiciaires locales. Les FSI, pourront également bénéficier de l'expérience des Officiers de l'UNPOL pour une bonne appropriation nationale.

## Séance de sensibilisation sur le SEA

*Le Chef de la Composante Police de la MINUSCA, le Commissaire Christophe Bizimungu, a assisté le 12 décembre 2024 dans la salle de conférence de Logbase à une séance de sensibilisation sur la conduite et les comportements à risque au sein de la Mission, en présence du leadership de cette composante. Animée par l'équipe Conduite et Discipline de la MINUSCA, cette séance s'adressait plus particulièrement aux Chefs d'équipes de l'UNPOL et aux Commandants des Unités de Police Constituées, qui étaient présents dans la salle, ainsi qu'aux autres Officiers de l'UNPOL qui y ont participé par Microsoft Teams.*



## Séances de travail Avec EUROGENDFOR

Le 05 décembre 2024, le Commissaire Christophe BIZIMUNGU, Chef de la Composante Police de la MINUSCA, entouré des membres du leadership UNPOL, s'est entretenu à l'UCATEX avec une délégation de la Force de gendarmerie européenne (EUROGENDFOR). Le colonel LAUREANO Martines VELASCO, Chef d'état-major de cette entité, conduisait cette délégation.



## Séance de Travail Avec l'Equipe PAET



Le Chef de l'équipe d'évaluation des performances (PAET), M. Mehmet Ata YENIGUN, qui achève sa mission au sein de la MINUSCA, a rencontré le Chef de la Composante Police, le Commissaire Christophe BIZIMUNGOU, à l'UCATEX le 2 décembre 2024. Après cette entrevue, il a rencontré les membres du leadership de l'UNPOL. C'était alors l'occasion pour lui de dresser un bilan de sa tournée dans la zone de mission



## Séance de Travail Avec Une Délégation de la Police rwandaise

Le 19 novembre 2024, le Chef de la Composante Police de la MINUSCA, le Commissaire de Police Christophe BIZIMUNGU, a reçu une délégation de la Police Nationale du Rwanda. Elle était conduite par la « Deputy Commissioner General » Jeanne CHANTAL UJENEZA. Cette délégation s'est par la suite entretenue avec les membres du leadership de l'UNPOL, dirigée par le Chef de cette entité basée à l'UCATEX.



## Visites de terrain

### Au Chantier du Poste Frontalier Mixte de Bembéré



Afin de s'assurer de l'état d'avancement des travaux du poste mixte frontalier de Bembéré, dont la pose de la première pierre avait été effectuée par la Représentante Spéciale du Secrétaire Général des Nations Unies le 8 août 2024, le Chef de la Composante Police de la MINUSCA, accompagné des équipes du pilier Développement de l'UNPOL, des sections de la MINUSCA, des partenaires d'exécutions du projets et du bureau de PAOUA, s'est rendu sur les lieux le 25 novembre 2024. Rappelons que ce projet d'envergure concerne la construction et l'équipement d'un bloc administratif, de dortoirs et de geôles, ainsi que la réalisation d'un forage. Il permettra d'intégrer plusieurs services publics centrafricains en un seul lieu afin d'accroître leur efficacité. Il permettra également d'étendre l'autorité de l'État dans les zones les plus reculées du pays.

## A la base Du Détachement de l'Unité de Police Constituée du Sénégal-1 A Sam-Ouandja



Le 10 novembre 2024, le Chef de la Composante Police, à la tête d'une forte délégation, s'est rendu à Sam-Ouandja afin de s'enquérir des conditions de vie et de travail du détachement de l'Unité de Police Constituée du Sénégal (FPU1), ainsi que de celles des Officiers de police individuels. Il a également visité la Brigade de gendarmerie de cette localité et s'est entretenu avec le personnel de cette Unité.



## A l'Unité de Police Constituée du Cameroun-2



Le 7 novembre 2024, le Chef de la Composante Police a rendu visite à la 11<sup>e</sup> rotation de l'Unité de Police Constituée du Cameroun-2, basée au Camp Jackson à Bangui. Cette visite s'inscrit dans le cadre de ses activités de terrain visant à assurer le suivi des conditions d'installation et de travail des Officiers de l'UNPOL. A cette occasion, il leur a souhaité la bienvenue et leur a donné des orientations pour qu'ils mènent à bien leurs missions sur le terrain.



## A l'Unité de Police Constituée de Mauritanie-1

Le 08 novembre 2024, le Chef de l'UNPOL a mis le cap sur Mpoko à la base de l'Unité de Police Constituée de la Mauritanie.

Ces visites de terrain sont une occasion pour le Chef de la Composante Police de souhaiter la bienvenue aux nouvelles rotations, d'examiner leurs conditions de travail et les défis auxquels ils sont confrontés dans le cadre de l'exécution de leurs missions particulièrement en matière de protection des civils.



## REMISE DES MEDAILLES

### A l'Unité de Police Constituée de Djibouti.

Le 12 décembre 2024, l'Adjoint au Chef de la Composante Police, le Contrôleur Général de Police Amadou FOFANA, à la tête d'une forte délégation, s'est rendu à la base de l'Unité de Police Constituée de Djibouti à Ndélé. Cette visite fait suite à la remise de médailles des Nations Unies à 180 membres de cette Unité, dont 18 femmes, en présence des autorités administratives et sécuritaires de la ville de Ndélé, ainsi que de celles de la MINUSCA. Cette Unité, qui fait partie des dernières à être arrivées en Centrafrique grâce à la Résolution 1759 augmentant les effectifs de la MINUSCA, effectue actuellement sa deuxième rotation depuis le 10 janvier 2024. Après les formalités d'usage, elle est devenue opérationnelle le 04 février et a effectué 1 080 patrouilles dans la ville de Ndélé et les principaux axes routiers environnants, de jour comme de nuit, ainsi que 56 patrouilles conjointes avec les Officiers de Police Individuels et les Forces de Sécurité Intérieure centrafricaines, 34 missions d'escorte et de sécurisation avec les différentes sections du bureau MINUSCA de Ndélé, et bien d'autres missions encore, s'inscrivant dans le cadre de la protection des civils de sa zone de compétence. Au regard de tous ces efforts, la hiérarchie de l'UNPOL, représentée par le Contrôleur Général de Police Amadou FOFANA, leur a décerné la médaille onusienne pour « **le service exemplaire et le dévouement pour la cause de la paix** ». Il a ensuite émis le vœu qu'ils continuent de jouer ce rôle crucial avec courage et abnégation pour la sécurisation de leur zone de compétence.



## A l'Unité de Police Constituée de Mauritanie

**Le 04 décembre 2024, l'Unité de Police Constituée FPU2 de la Mauritanie basée à Bria dans la Préfecture de la Haute-Kotto a été décorée de la médaille des Nations Unies par le Chef des Opérations le Contrôleur Général de Police Fidèle TOE. Cette Unité de police était engagée à Bria et à Ouanda-Djallé depuis le 13 décembre 2023 pour la protection des civils.**



## SORTIE 22<sup>E</sup> PROMOTION DES ELEVES GARDIENS DE LA PAIX



Le 20 décembre 2024, l'École Nationale de Police de Bangui a abrité la cérémonie de sortie marquant la fin de la formation de la 22<sup>e</sup> promotion des Gardiens de la Paix. Le chef du Pilier Développement, le Contrôleur général de police Ahmed Nait ELHOCINE, y a représenté le Chef de la Composante Police de la MINUSCA. Cette présence témoigne une fois de plus de la disponibilité et de la collaboration qui existent entre la Composante Police et la Police nationale centrafricaine. Pour cette promotion, la Composante Police a assuré l'encadrement et le renforcement des capacités des apprenants.



## APPUI OPERATIONNEL

Sécurisation des fêtes de fin d'année.



*A l'occasion de la célébration des fêtes de noël et du nouvel an, les Unités de terrain de l'UNPOL, en appui aux Forces de Sécurité Intérieure, ont renforcé leurs dispositifs sécuritaires de jour comme de nuit à Bangui et en régions. Cette posture vise à permettre aux populations de vivre des moments heureux en famille et de célébrer en toute quiétude.*



## Sécurisation des sites d'enregistrements pour les Elections



L'enregistrement des électeurs constitue une étape importante dans la préparation des élections en République centrafricaine. La Police de la MINUSCA et les Forces de Sécurité Intérieure (FSI), jouent un rôle central pour garantir que ces opérations se déroulent dans un climat de paix et de sérénité.

Les périodes électorales sont souvent marquées par des tensions dans certaines régions du

pay. La sécurisation des sites d'enregistrement des électeurs est donc essentielle pour protéger les citoyens et renforcer la stabilité, contribuant ainsi à un processus électoral transparent et inclusif.

Depuis le début des opérations d'enregistrement des électeurs, les policiers de la MINUSCA travaillent main dans la main avec les Forces de Sécurité Intérieure centrafricaines. Leur mission consiste non seulement à sécuriser les sites d'enregistrement, mais également à protéger les agents électoraux et les citoyens, tout en veillant au maintien de l'ordre public.

Les FSI, responsables de la sécurité à l'échelle nationale, bénéficient pour leur part d'un appui logistique et opérationnel précieux de l'UNPOL. Cette collaboration permet de déployer des mesures adaptées pour répondre aux défis locaux, notamment dans les zones sensibles où les violences et les attaques sporadiques des groupes armés représentent une menace pour le bon déroulement des opérations électORALES.



## Une vue des Postures UNPOL/FSI dans Différents centres d'enrôlement à Bangui et à Bouar



## Sensibilisations sur les élections



*A Bangui comme en province, UNPOL et Forces de Sécurité Intérieure invitent la population à s'inscrire massivement sur les listes électorales. Les femmes et les jeunes ont été plus particulièrement ciblés lors de ses sensibilisations. Cela pour les inciter à plus de motivations et d'engouement à une participation massive et active à ces élections à venir. Aussi nos équipes n'ont pas manqué de sensibiliser pour des élections calmes et apaisées.*

## SECURISATION DES FETES DE FIN D'ANNEE



et aux clients de faire leurs transactions en toute quiétude.

Depuis le 24 décembre 2024 nos équipes de terrain, en appui aux Forces de Sécurité Intérieure, ont accentué les patrouilles tant pédestres que motorisées et cela pour dissuader toutes les velléités de l'ennemi mais aussi pour la protection des populations et de leurs biens durant la période des préparatifs et des célébrations des fêtes de fin d'année.

A Bangui, depuis le 24 décembre 2024 les ruelles très délictuelles du grand marché de PK5 dans le 3<sup>e</sup> arrondissement ont été quotidiennement sillonnées par UNPOL conjointement avec leurs homologues des FSI. Les patrouilles dans ce poumon économique de la ville de Bangui avaient pour but de rassurer la population et de montrer la présence des Forces onusiennes et centrafricaines afin de prévenir la criminalité et dissuader les malfaiteurs. Cela a permis aux commerçants

## SEANCE DE TRAVAIL SUR LES ELECTIONS.

Des rencontres hebdomadaires entre les Officiers de l'UNPOL, conjointement avec les Forces de Sécurité Intérieure et tous les autres acteurs du processus de sécurisation des élections se tiennent à l'UCATEX. Lors de ces rencontres, les stratégies et l'état d'avancement des préparatifs de toutes les composantes du Plan Intégré de Sécurisation des Elections (PISE) sont revus.



## ATELIER DE RELECTURE ET DE VALIDATION DES MODULES SUR LA CRIMINALITE ORGANISEE.



Le 18 octobre 2024, UNPOL a ouvert à Damara un atelier sur la relecture et de la validation des modules sur la criminalité organisée, la traite de personnes, de trafic de migrants, de drogue et de blanchiment de capitaux au profit des Forces de Sécurité Intérieure. Il s'étale sur 03 jours et permettra aux participants d'avoir une meilleure approche de gestion des cas enregistrés dans cette sphère.



## GROUPE DE TRAVAIL SUR LA POLITIQUE NATIONALE DE GESTION DES ESPACES FRONTALIERS



*Du 08 au 10 octobre 2024, s'est tenu un atelier dédié à la rédaction et à la validation des procédures opérationnelles standards inter-agences pour la gestion intégrée d'un poste mixte frontalier en République centrafricaine (RCA). Cet événement a réuni des acteurs majeurs du secteur, offrant une plateforme pour formaliser des pratiques adaptées aux spécificités locales. Cet atelier marque aussi une étape importante vers une gestion plus cohérente et collaborative au niveau des postes frontaliers, contribuant de manière significative à la sécurité et au développement de la République centrafricaine.*

*La Police Adviser de UNPOL, la Commissaire Divisionnaire de police, Néné Amy OUEDRAOGO, représentante de la MINUSCA, a souligné l'importance de ces procédures pour renforcer la sécurité aux frontières, déclarant que : « Ces standards opérationnels sont indispensables pour assurer une coordination harmonieuse entre les différentes agences, garantissant ainsi une gestion des frontières à la fois efficace et sécurisée ».*



Toujours dans cette rubrique de la gestion des Postes mixtes frontaliers, le 13 novembre 2024, a eu lieu de nouveau à Bangui un atelier de trois (3) jours toujours au profit des acteurs gouvernementaux et des Forces de Défense et de Sécurité afin de finaliser mais aussi de valider le projet d'arrêté portant organisation de la coopération entre les services en matière de gestion intégrée d'un Poste mixte frontalier. Le Chef du Pilier développement de la Composante Police, le Controleur Général de Police, Ahmed Nait Elhocine a mis en relief l'importance de l'atelier qui va permettre d'atteindre la réalisation des objectifs fixes et définis par les hautes autorités centrafricaines dans le cadre de la gestion et la surveillance des espaces frontaliers



## REINFORCEMENT DES CAPACITES

### Formations

Une formation de directeur d'enquête a été ouverte par la section de la formation de l'UNPOL à l'Ecole de Police du 11 au 22 novembre 2024. Cette formation, qui est la première du genre, permettra aux cadres des Forces de sécurité de développer les compétences nécessaires pour mener des enquêtes nécessitant l'intervention de plusieurs agents de police et officiers spécialisés dans divers domaines d'enquête. Il s'agit de la première fois que ce cours est dispensé aux Forces de Sécurité Intérieure centrafricaine par la Composante Police de la MINUSCA.



## Formation en Police Technique et Scientifique

Le 15 novembre 2024, à l'issue d'une session de formation de cinq jours à Kaga-Bandoro, Chef-lieu de la



Nana Gribizi, UNPOL a remis des kits et du matériel à Monsieur le Sous-préfet, à 30 gendarmes et policiers de la localité. Ce matériel de police judiciaire permettra d'améliorer les capacités d'intervention des Forces de Sécurité Intérieure (FSI) sur les scènes de crime.



Le 29 octobre 2024, la Composante Police de la MINUSCA a ouvert à Bambari, Chef-lieu de la Ouaka, une formation de cinq jours sur les « Gestes Techniques et Professionnels d'Intervention » à l'attention de 30 agents des Forces de Sécurité Intérieure, dans le cadre du renforcement des capacités de ces derniers. À l'issue de cette formation, les stagiaires seront en mesure d'agir rapidement en cas d'attaque, mais aussi de se protéger et de protéger autrui avec professionnalisme. À cet égard, ils seront notamment en mesure de : S'approprier les techniques d'interpellation, de menottage et de palpations de sécurité d'une personne, avec ou sans arme, en période de calme ou de trouble ; Intégrer l'armement et les mesures de sécurité ; Retenir les règles des droits de l'homme et du droit international humanitaire ; Maîtriser les règles d'engagement et les conditions d'usage des armes.

Cette formation, qui a réuni les gendarmes et les policiers de la préfecture de la Ouaka, a été assurée par les formateurs de la Coordination de la formation de l'UNPOL et des membres des sections substantives de la MINUSCA.

Afin de permettre une meilleure implication des acteurs nationaux et de favoriser une bonne appropriation des modules de formation, deux formateurs nationaux ont également accompagné l'équipe des formateurs.

Il est à noter que la formation comprenait des présentations théoriques en salle ainsi que des mises en pratique par le biais de démonstrations, de simulations et d'études de cas.



## REDYNAMISATION DE LA LIGNE VERTE 1325

Une trentaine d'agents de la Direction Générale des Opérations (DGO), dont douze femmes, ont participé à une formation intensive du 08 au 09 octobre 2024, visant à renforcer leurs capacités de gestion et de collecte d'informations via la ligne verte 1325. Tout en optimisant l'orientation des victimes de violences vers les services appropriés, les Forces de Sécurité Intérieure concernées devront se fixer pour seul objectif, d'assurer et de faciliter une intervention rapide et efficace pour la prise en charge de ces victimes.

Cette initiative de la Police de la MINUSCA, s'inscrit dans une stratégie plus large visant à redynamiser la ligne verte 1325 et à garantir une couverture optimale des événements à venir. La redynamisation de la ligne verte est essentielle, car elle permettra également d'assurer une réactivité renforcée et une meilleure couverture durant la période électorale.



## CAMPAGNE DES 16 JOURS D'ACTIVISME.

Depuis le lancement des activités liées aux 16 jours d'activisme contre les VBG le 28 novembre 2024, l'Unité SPT/SGBV a multiplié les activités de sensibilisation sur le terrain en collaboration avec UMIRR. À Bangassou, le 06 décembre 2024.

Cette cérémonie a été animée conjointement par la section UNPOL de Bangassou et les autres sections substantives de la mission. Trente-neuf gendarmes et policiers FSI, dont cinq femmes, étaient présents dans la salle de la mairie de Bangassou.

Les localités de Damara, Boali et Bimbo ont également reçu la visite de ces Unités dans le cadre de cette campagne.



Le lundi 09 décembre 2024, l'Unité Vetting de l'UNPOL et la Direction des Ressources Humaines (DRH) de la Police nationale étaient à l'École nationale de police afin d'identifier et d'enregistrer les 80 élèves policiers actuellement en formation dans la base de données de la Police. Cette opération marque une avancée significative dans la modernisation de la gestion des Ressources Humaines au sein des Forces de Sécurité Intérieure. L'identification et l'enregistrement des élèves policiers dans une base de données ne se limitent pas à des démarches administratives. Ils constituent également un levier essentiel pour une gestion moderne et efficace des ressources au sein des Forces de Sécurité Intérieure.



## En mentorat et Conseils

Les Officiers de l'UNPOL s'entretiennent quotidiennement avec leurs homologues des Forces de Sécurité Intérieure pour renforcer les capacités. Les séances de conseils portent sur des thèmes tels que : l'accueil du public au poste de police, le respect des délais de garde à vue, l'audition d'une victime de violences sexuelles, la police de proximité, l'hygiène des chambres de sûreté, la détention arbitraire, la fouille des personnes gardées à vue, les coups et blessures volontaires.

La sécurité routière est quotidiennement revisitée par les collègues du peloton motorisé et leurs homologues des Forces de Sécurité Intérieure. A ce niveau, il est important pour les Forces de Sécurité Intérieure d'adopter la bonne posture lorsqu'elles s'adressent aux usagers de la route. Leur posture est essentielle lorsqu'elles s'adressent aux usagers de la route, leur rôle, en la matière, est prépondérant puisqu'elles se doivent d'éduquer et de renseigner la population, y compris les élèves, sur l'utilisation de la chaussée afin d'éviter les accidents de la circulation.



## PARTICIPATION DE LA COMPOSANTE POLICE A LA CELEBRATION DE LA PROCLAMATION DE LA REPUBLIQUE

### Défilé

*A l'occasion de la célébration du 66<sup>e</sup> anniversaire de la proclamation de la République, le 1<sup>er</sup> décembre 2024, les Unités de police constituées de l'UNPOL ont défilé aux côtés de leurs homologues des Forces de Sécurité et de défense centrafricaine sur l'avenue des Martyrs. Cette participation de la Composante Police de la MINUSCA s'inscrit dans le cadre de la très bonne collaboration entre les Forces de Sécurité Intérieure centrafricaines et l'UNPOL au plus haut niveau.*



## Participation au service d'ordre du défilé

Le 07 décembre 2024, nos Unités de terrain en colocation à la Brigade de gendarmerie territoriale de Bimbo et au peloton motorisé ont appuyé leurs homologues des Forces de Sécurité Intérieure pour la sécurisation de la cérémonie du défilé différé marquant le 66<sup>e</sup> anniversaire de la proclamation de la République dans les Communes de Bimbo et de Bégoua



## ROTATION DES UNITES DE POLICE CONSTITUEES

Le 11 novembre 2024, la troisième rotation de l'Unité de Police Constituée rwandaise, forte de 180 membres dont 23 femmes, a pris position en remplacement de la deuxième rotation en fin de mission. Les membres de l'Unité ont reçu les conseils et les consignes sécuritaires nécessaires à leur bonne intégration au sein de la Mission. Elle sera déployée à Bangassou, dans la préfecture du Mbomou, à l'est de la République centrafricaine.



## Sensibilisations



### A Birao et Berberati

Plusieurs thèmes ont été développés par les Unités de terrain auprès de la population par l'intermédiaire de l'UNPOL.

La lutte contre les violences basées sur le genre en période électorale, l'incitation des femmes et des jeunes à s'inscrire sur les listes électorales, la lutte contre les discours de haine et la cohésion sociale, ainsi que les mesures préventives de la variole du singe (MPOX) ont notamment été abordés.

## A KAGA- BANDORO ET PK26

*Des hommes et des femmes sont sensibilisés à l'importance de vivre ensemble et à la nécessité pour eux de participer aux efforts de mise en œuvre de leur sécurité à travers la police de proximité centrafricaine.*



## A Bangui

*Les sensibilisations portent également sur : la lutte contre la vindicte populaire et des détentions injustes basées sur des accusations de sorcellerie (PCS), la population est également sensibilisée à la notion de vivre ensemble et de cohésion sociale, le pardon et le respect mutuel, l'importance du partage d'informations sécuritaires, la prévention des violences électorales à l'égard des femmes ;*

*Les Officiers de l'UNPOL sensibilisent aussi les femmes pour les motiver à participer massivement aux élections, mais aussi pour favoriser un climat électoral apaisé.*

*Les Officiers de l'UNPOL se rendent également dans les établissements scolaires pour sensibiliser les élèves aux dangers des discours de haine et de la désinformation.*

*Les conducteurs de mototaxis bénéficient par ailleurs d'une sensibilisation quotidienne à la sécurité routière et aux dangers de la consommation de drogue.*



### Transhumance

*Les acteurs de l'élevage et les cultivateurs ont été particulièrement ciblés avec des sessions de sensibilisations sur une transhumance apaisée.*

*Dans ce domaine, les Officiers UNPOL ont rencontré les hiérarchies respectives de la Police et de la Gendarmerie nationale centrafricaines. Ces visites de travail avaient pour but de créer un cadre de coordination pour la planification d'opérations conjointes liées à la sécurisation de la transhumance.*



### La Section Analyse Criminelle de l'UNPOL sensibilise les FSI sur la Transhumance

*Quant à la Section Analyse Criminelle (ANACRIM), elle a organisé une séance de sensibilisation sur la transhumance à l'attention de 75 gendarmes à Bangui, le 22 novembre 2024.*



Cette activité s'inscrit dans le cadre du renforcement des capacités des Forces de Sécurité Intérieure devant constituer les Unités spéciales chargées de la sécurisation de la transhumance. La police pourra également en bénéficier dans les prochains jours.



### SECURISATION ET SENSIBILISATION DES ELEVES

Dans le cadre de la sécurisation des établissements scolaires, les équipes de colocation de l'UNPOL sur le terrain, en collaboration avec leurs homologues des Forces de Sécurité Intérieure, continuent de sillonnaux les établissements tant à Bangui qu'en régions. Les élèves sont sensibilisés à la prudence lors de la traversée des routes ; les automobilistes ainsi que les conducteurs de mototaxis sont invités à réduire leur vitesse aux abords des établissements.



*Dans la même optique à Damara, les Officiers de l'UNPOL, en colocation au Commissariat de cette localité, ont échangé le 14 octobre 2024, avec plus de 700 élèves du lycée de cette localité. Ces échanges ont porté sur la consommation de drogue et ses conséquences en milieu scolaire, ainsi que sur la nécessité de dénoncer toute mauvaise pratique auprès des Forces de Sécurité Intérieure, afin de contribuer à la sécurité de tous et de chacun dans leur environnement.*



## ACCUEIL DES NOUVEAUX IPOS

*Dans le cadre de ses missions, la Cheffe de l'état-major de l'UNPOL, Brenda CHINOMSO, Chief superintendent of police, reçoit habituellement les nouveaux Officiers de police individuels pour leur donner des consignes et des conseils sur le mandat et le rôle qu'ils auront à jouer auprès de la population centrafricaine. Ainsi le 1<sup>er</sup> octobre 2024, elle a reçu à Bangui 36 IPO dont 06, juste après leur période d'imprégnation au niveau de l'Unité Police Learning Development (PLDU)*



## ACTIVITES COMMUNAUTAIRES

### A Bangui



*En prélude à la cérémonie marquant la célébration de la 66<sup>e</sup> anniversaire de la proclamation de la République centrafricaine et aussi dans le cadre des activités hebdomadaires (KWA TI-KODRO) décrétées par le Président de la République centrafricaine, les Unités de terrains étaient auprès des populations pour le désherbage des alentours de la Primature. Par la suite l'Unité de Police Constituée du Rwanda-1 a procédé à la distribution de plus de 10 000 litres d'eau potable au profit de la population*



## A KAGA-BANDORO



Le samedi 16 novembre 2024, l'équipe de l'UNPOL (Officiers de Police Individuels et de la RWA FPU) - Forces de Sécurité Intérieure centrafricaines (polices et gendarmes), les Femmes de la société civile, de l'Organisation des Femmes Centrafricaines (OFCA) et Madame le maire du 8<sup>e</sup> arrondissement se sont rendues à l'esplanade de la Cathédrale Sainte Thérèse de Kaga-Bandoro.

Ce rassemblement avait pour objectif principal d'apporter son soutien aux fidèles chrétiens de cette communauté. Cet appui, qui a pris la forme d'une opération de nettoyage, s'inscrit dans le cadre des préparatifs de la cérémonie d'intronisation du nouvel évêque de la ville, prévue le dimanche 17 novembre 2024.

Cette opération, initiée par plusieurs entités, s'est achevée par une distribution d'eau et de kits d'hygiène à la population de Kaga-Bandoro.

## ARRIVEE DU CHEF DU PILIER DEVELOPPEMENT DE LA COMPOSANTE POLICE DE LA MINUSCA



*Le nouveau Chef de Pilier Développement de la Composante Police de la MINUSCA, Ahmed Naït El Hocine, Contrôleur de Police est arrivé en zone de mission le 19 octobre 2024. Il est de nationalité algérienne, marié et père de trois enfants.*

*Sur le plan académique, il est titulaire d'un Master en Droit et politique de sécurité intérieure obtenu à l'université Lyon III en France, après un passage à l'université d'Alger où il a obtenu sa licence en Droit et sciences administratives.*

*Il a ensuite intégré l'École nationale supérieure de police Saint-Cyr-au-Mont-d'Or d'où, il est sorti nanti du diplôme de Commissaire de police en 2005, puis l'École supérieure de police de Châteauneuf El Biar*

*pour les grades de Commissaire de Police Principal et Divisionnaire, de 2010 à 2015.*

*Sur le plan professionnel, il a acquis une grande expérience en occupant des postes à responsabilités au sein de l'administration de son pays, comme suit :*

*De 2014 à 2019, il a été Sous-Directeur de la prévention routière et de la circulation ; du 04 avril 2016 au 17 septembre 2019, il a été Chargé des activités opérationnelles du CNPSR ; du 17 septembre 2019 au 07 décembre 2022, il a été Conseiller du ministre de l'Intérieur (CES) ; du 15 décembre 2022 au 1<sup>er</sup> août 2023, il a été Directeur de la Sécurité Publique Adjoint. Du 1<sup>er</sup> août 2023 au 28 février 2024, il est Directeur d'Etudes au Cabinet du Directeur de la Sûreté Nationale. Le 28 février 2024, il est nommé Chargé de la gestion de la Délégation Nationale à la Sécurité routière au ministère de l'Intérieur.*

*Animé par le souci de justice et de paix, il a récemment postulé un poste au sein de la Mission Multidimensionnelle Intégrée des Nations Unies pour la Stabilisation en République centrafricaine, pour lequel il a récemment été nommé Chef du Pilier Développement de la Composante Police de la MINUSCA.*

**Bienvenue au sein de l'UNPOL**

## LES MEILLEURS IPO DU MOIS



### L'IPO KIENTEGA DJIETAWENDE Honoré,

*CP-02246, Index 10032262, est arrivé à la MINUSCA le 23 janvier 2023. Après son induction, il a été affecté au sein de la Cellule enquêtes de la Section des Investigations Criminelles en tant qu'Officier enquêteur. Dans cette cellule, il a démontré un engagement exemplaire et une expertise précieuse qui ont grandement contribué à l'efficacité et à la réussite des enquêtes, qu'elles soient conjointes ou sous MTU. Il a également démontré son efficacité dans le renforcement des capacités des FSI par les MMA.*

*Ses excellents résultats, son sens élevé du devoir et de la responsabilité ont permis de le nommer chef de la Cellule Enquêtes le 12 décembre 2023. Depuis cette date, il impulse une dynamique aux actions de UNPOL pour atteindre les objectifs fixés par le leadership. A ce poste, il s'est évertué à promouvoir la parité, encourageant et formant le personnel féminin pour favoriser son autonomisation et favoriser la promotion des femmes. Son esprit d'équipe et son leadership en font un chef d'équipe soucieux du travail bien fait, mais aussi du bien-être professionnel et social de ses collaborateurs. Par moment, il assure l'intérim du Coordinateur de la Section des Investigations Criminelles, à la grande satisfaction du leadership.*

*Il a dirigé avec succès les enquêtes sur des crimes graves à Bangui et dans les secteurs environnants et a coordonné, conduit et suivi avec succès plusieurs enquêtes pour crimes contre les casques bleus. Sa connaissance approfondie des contextes locaux et sa capacité à coordonner efficacement les enquêtes ont été déterminantes pour faire progresser les investigations complexes et les enquêtes sous MTU. En sa qualité de point focal du droit pénal des élections, il assure le suivi des infractions pénales à toutes les étapes du processus électoral, grâce à une matrice conçue à cet effet. Il a joué un rôle clé dans les efforts visant à lutter contre l'impunité en RCA, en veillant à ce que les auteurs de violations graves soient tenus responsables de leurs actes. Il a participé avec une grande satisfaction à plusieurs enquêtes conjointes avec la Force, le CDT, le SIU et les droits de l'homme, pour n'en citer que quelques-uns.*

*Cet Officier a mis en œuvre des actions concrètes sur le plan opérationnel, qui s'inscrivent dans la droite ligne du mandat de l'UNPOL, notamment la protection des personnes et de leurs biens, ainsi que le renforcement de l'autorité de l'Etat centrafricain. Il respecte les valeurs des Nations Unies et est irréprochable.*

**Bravo !! Bonne continuation au Collègue.**



**L'IPO IGM SHAHRIATUL Islam MOTAKABBIR** est arrivé dans la zone de Mission le 24 janvier 2022. Déployé d'abord en colocation au 6<sup>e</sup> Arrondissement de Bangui le 07 février 2022, il a ensuite été redéployé le 16 novembre 2022 au Training Records & Data base puis, le 03 janvier 2024 à l'Unité de conception des programmes au sein de la Cellule de Coordination de la formation où il a assumé les fonctions de Curriculum Design Officer jusqu'à sa fin de mission le 23 janvier 2025. Sa contribution à l'atteinte des objectifs dans toutes ces Unités a été exceptionnelle.

Doté d'une polyvalence exceptionnelle, il a passé trois ans dans cette Mission à se surpasser à chaque fois dans les tâches qui lui étaient confiées. En plus de ses fonctions dans les Unités précitées, il s'occupait des questions administratives et logistiques de tout le Pilier Développement.

Son engagement sans recul et ses qualités exceptionnelles lui ont valu deux extensions exceptionnelles. Durant son séjour, l'IPO IGM Shahriatul Islam MOTAKABBIR a eu une conduite exemplaire et a toujours agi avec intégrité, professionnalisme et souci du client.

**Bravo ! Cher IGM Shahriatul Islam MOTAKABBIR et bon retour en famille.**



### **L'IPO SUN Rong**

L'IPO SUN Rong est arrivée dans la Mission le 26 novembre 2023. Elle fait partie du tout premier contingent d'Officiers de police individuels de Chine au sein de la MINUSCA. Après la formation initiale, elle a d'abord été déployée dans l'Unité Administration du bureau des Ressources Humaines UNPOL, puis dans l'Unité Base de données du même bureau. L'IPO SUN Rong est un Officier très spécial. Toujours disponible, serviable, courtois et à l'écoute des autres, elle fait preuve d'une grande intégrité. Grâce à son intégrité, son sens de l'inclusion, son humilité et sa bienveillance, elle contribue de façon exceptionnelle à l'accomplissement des tâches de son Unité. Au-delà du service, et malgré son emploi du temps très chargé, l'IPO SUN Rong sait toujours trouver les mots et les gestes qu'il faut pour détendre l'atmosphère de travail autour d'elle, ce qui redonne de l'énergie à ses collègues.

**Bravo !!! Chère collègue SUN Rong**



**RIFA Carolina** est membre de la police indonésienne. Elle est arrivée dans la Mission le 25 janvier 2023. Après la formation d'induction, elle a été déployée à la Section des enquêtes criminelles d'UNPOL, d'où elle sera détachée pour rejoindre la colocation spécialisée de la Direction des services de police judiciaire centrafricaine (DSPJ). Durant son passage au sein de cette entité, elle a fait preuve d'une grande expertise en matière d'investigation. Grâce à son expérience administrative acquise lors de ses missions précédentes, elle a été redéployée au bureau de la Cheffe d'état-major de la Composante Police en tant qu'Officier exécutif.

*A ce nouveau poste, l'IPO Rifa CAROLINA a grandement contribué à la mise en œuvre*

*du plan de travail du pilier Administration. Disciplinée, joviale et toujours motivée, cette officière de valeur a accompli les tâches qui lui ont été assignées avec professionnalisme. Respectueuse des valeurs cardinales des Nations Unies, l'IPO Rifa CAROLINNA a tenu son rôle d'Officier exécutif dans le strict respect de la confidentialité des dossiers dont elle a eu connaissance dans le cadre de ses responsabilités.*

*L'IPO Rifa CAROLINA, a quitté son poste pour regagner son beau pays, l'Indonésie, le 24 janvier 2025, avec une grande fierté d'avoir contribué à l'effort de construction d'une paix durable en République centrafricaine.*

**Félicitation à notre très chère collègue Rifa CAROLINNA !!!**

**Bon retour au pays**



**L'IPO SALIFOU Ayichah** est arrivée en zone de Mission le 11 juin 2023 et affectée au poste UNPOL de Berberati le 25 juin 2023 en tant qu'Officier de la police de proximité et point focal GENRE/PROTECTION DE L'ENFANCE.

Durant son séjour à ce poste, elle n'a ménagé aucun effort pour contribuer au rayonnement de l'UNPOL dans cette ville de Berberati et ses environs.

Dans ses fonctions de point focal genre, elle a contribué à la promotion du genre à travers des séances de mentorat et de conseils destinées aux FSI, ainsi que par des sensibilisations à l'intention de la population pour favoriser l'assimilation du concept en question, sans oublier la protection des personnes vulnérables, en particulier les femmes et les enfants. Elle s'est également investie dans la prévention des violences sexuelles basées sur le genre.

Elle a assuré l'intérim du chef de poste pendant plusieurs semaines et depuis sa nomination le 1(er) janvier 2025, comme Cheffe de poste de Berberati, elle impulse une dynamique aux actions de UNPOL, dans le cadre de l'atteinte des objectifs fixés par le leadership de cette entité.

Elle a participé activement à l'apaisement des tensions naissantes entre les Forces de Sécurité Intérieure (FSI) et l'administration pénitentiaire de Berberati en organisant une série de visites et de réunions avec les autorités des différentes entités FSI.

Elle a également animé des sessions de formation sur la médiation, les conflits et la prévention des conflits pouvant naître entre ces différentes entités au profit des FSI.

Le 08 janvier 2025, l'IPO SALIFOU Ayichah œuvré, aux côtés des FSI pour ramener un individu handicapé dans le village de Barka Pandi, situé à 21 km de Berberati, sur l'axe de Nola et à le réintégrer au sein de sa société. Ces actions ont permis de rétablir la confiance et de sensibiliser les populations aux méfaits de la vindicte populaire, qui constitue une violation grave des droits de l'homme.

En tant que Cheffe, elle coordonne avec les autres sections des patrouilles longues portées de plus de 110 km pour protéger des civils contre les exactions des Groupes Armés

L'IPO Salifou AYICAH fait preuve de qualités professionnelles exceptionnelles et d'un engagement sans faille au travail. Son esprit d'innovation et sa volonté constante d'entreprendre des tâches supplémentaires témoignent de sa capacité à surmonter les défis et à œuvrer pour le rayonnement de UNPOL dans la ville de Berberati et dans toute la préfecture de la Mambéré Kadeï, où ses actions en faveur des populations et des partenaires FSI sont largement saluées.

En tant que point focal Genre et SEA, elle a assumé les différentes tâches qui lui ont été confiées avec engagement et professionnalisme. Elle est perspicace et entretient d'excellents rapports avec les FSI et la population.

**Félicitations à toi Salifou Ayichah !**



**L'IPO Luis Enrique PANIBRA ROJAS** fait partie des tout premiers policiers péruviens à avoir participé à une mission de maintien de la paix sous l'égide des Nations Unies. Son parcours remarquable témoigne d'un engagement profond envers la sécurité internationale et la lutte contre le crime organisé.

*Il est très actif au sein de la MINUSCA.*

*Affecté à la MINUSCA depuis le 9 février 2023, le Lt. Col. Il a intégré la section Analyse Criminelle (ANACRIM), où il se distingue par son expertise*

*dans la collecte et l'analyse de renseignements. Il joue un rôle clé dans la production d'alertes précoce transmises au Centre des opérations conjointes (JOC) et dans la présentation quotidienne du Briefing matinale au Joint Task Force Bangui (JTBF), couvrant les dynamiques politiques, socio-économiques et sécuritaires de la RCA.*

*Doté d'une expertise en Open Source Intelligence (OSINT), il assure une veille stratégique sur les réseaux sociaux et dans le cyberspace, contribuant ainsi à la lutte contre la désinformation visant la MINUSCA. En tant que point focal de l'équipe de surveillance ANACRIM, il formule des rapports d'analyse qui sont transmis au Joint Mission Analysis Centre (JMAC).*

*Sa maîtrise du français, validée par la certification DALF C1, renforce désormais son efficacité dans l'exploitation des sources locales. Il continue également d'aider ses collègues à élaborer les Notes Quotidiennes de Renseignement (NQR) et à coordonner leur travail avec les points focaux de la MINUSCA.*

*Tout au long de sa mission, l'IPO Luis PANIBRA s'est distingué par sa loyauté, sa persévérance et sa discipline, il est un modèle d'intégrité et de professionnalisme et incarne pleinement les valeurs des Nations Unies et œuvre quotidiennement pour la sécurité des populations centrafricaines.*

**Bravo !!! tout le mérite te revient**



*L'IPO Armando Manuel CONFRARIA GOMES, de nationalité portugaise, a intégré la MINUSCA le 03 septembre 2023. Après les formalités d'enregistrement et le programme de formation initiale, il a été déployé le 03 octobre 2023 à la Colocation du 8e arrondissement, où il a travaillé durant trois mois.*

*Le 4 janvier 2024, il a été redéployé et nommé chef d'équipe de la colocation Brigade Territoriale Bangui. Officier discipliné, laborieux et méthodique, il a confirmé son*

*savoir-faire et son professionnalisme dans l'exécution des missions qui lui ont été confiées. Il a contribué avec efficacité au renforcement des liens de collaboration entre l'UNPOL, les Forces de sécurité intérieure et les acteurs locaux, et au rétablissement de la confiance au sein de la population de la localité de Bangui, afin d'instaurer un climat social plus apaisé et sécurisé. Dans ses fonctions de chef d'équipe, il a contribué à la promotion du genre en dispensant des séances de mentorat et des conseils aux FSI, et en organisant des sensibilisations pour la population afin de promouvoir la notion de genre, tout en assurant la protection des personnes vulnérables, en particulier les femmes et les enfants. Il a également mené des actions de prévention des violences sexuelles basées sur le genre (VSBG).*

*Son ouverture d'esprit, sa vivacité, sa constante disponibilité et ses capacités d'adaptation lui ont permis d'adhérer sans difficulté aux valeurs fondamentales de la mission.*

*Il a su préserver un climat de sérénité au sein de son équipe UNPOL, et ce, grâce à son professionnalisme, son dévouement et son sens du respect des valeurs des Nations unies.*

*Avec ces états de service, il a contribué de manière significative à la protection des civils et à l'instauration de la paix en Centrafrique, sa mission a pris fin le 2 mars 2025, après 1 an et 6 mois d'intenses activités au sein de la Composante Police de la MINUSCA, l'IPO CONFRARIA GOMES Armando Manuel quitte ainsi la mission.*

**Bon retour au Portugal !!!**

## EQUIPE DE REDACTION



## Avec la Collaboration de :



